
知念の朝焼け
江場輝信（南城市知念）
知念字知念の海岸
平成30年12月23日
最近、日の出時刻の前後に知念岬公園に朝焼けや朝日を
見にくる人が大勢います。このような景色を期待してい
らっしゃるのかな？私と家内も状況を見て、良さそうな
気配を感じたら知念岬まで車を走らせています。
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0 10 20 30 40 50

令和３年度　予算の内訳

一般会計予算の内訳

予算
総額 303022億億5,615,6188万万88千円千円302億5,618万8千円
国民健康保険事業特別会計
55億555万3千円
国民健康保険事業特別会計
55億555万3千円
国民健康保険事業特別会計
55億555万3千円
国民健康保険事業特別会計
55億555万3千円

後期高齢者医療特別会計
4億4,137万9千円
後期高齢者医療特別会計
4億4,137万9千円
後期高齢者医療特別会計
4億4,137万9千円
後期高齢者医療特別会計
4億4,137万9千円

一般会計
243億925万6千円

一般会計
243億925万6千円

一般会計
243億925万6千円

一般会計
243億925万6千円

0 5 10 15 20 25 30

地方交付税

国庫支出金

県支出金

市債

その他

市税

分担金及び負担金

使用料及び手数料

その他

27.627.627.627.6

20.720.720.720.7

13.413.413.413.4

8.38.38.38.3

4.24.24.24.2

14.814.814.814.8

0.50.50.50.5

0.70.70.70.7

9.89.89.89.8

依存財源
令和３年度

74.2％
令和２年度

73.8％

自主財源
令和３年度

25.8％
令和２年度

26.2％

【歳入】
0.90.90.9
0.80.80.8

10.010.010.0
9.09.09.0

41.241.241.241.2
42.042.042.042.0

5.65.65.65.6
4.34.34.34.3

0.10.10.1
0.10.10.1

4.24.24.24.2
6.66.66.66.6

1.51.51.5
1.91.91.9

7.37.37.37.3
5.65.65.65.6

2.42.42.4
2.32.32.3

17.417.417.417.4
17.717.717.7

8.48.48.48.4
8.88.88.88.8

0.90.90.9
0.80.80.8
0.30.30.3
0.20.20.2

0.00.00.0
0.00.00.0

議会費

総務費

民生費

衛生費

労働費

農林水産業費

商工費

土木費

消防費

教育費

災害復旧費

公債費

諸支出金

予備費

【歳出】

【下水道事業会計】 【水道事業会計】

（％） （％）

収益的収入

資本的支出資本的収入

収益的支出 収益的収入

資本的支出資本的収入

収益的支出

9億7,439万1千円9億7,439万1千円9億7,439万1千円9億7,439万1千円

7億4,839万9千円7億4,839万9千円7億4,839万9千円7億4,839万9千円5億271万7千円5億271万7千円5億271万7千円5億271万7千円

10億9,539万5千円10億9,539万5千円10億9,539万5千円10億9,539万5千円 11億1,898万9千円11億1,898万9千円11億1,898万9千円11億1,898万9千円11億9,195万1千円11億9,195万1千円11億9,195万1千円11億9,195万1千円

4億6,310万7千円4億6,310万7千円4億6,310万7千円4億6,310万7千円2億6,091万3千円2億6,091万3千円2億6,091万3千円2億6,091万3千円

純利益
7,296万2千円
純利益
7,296万2千円

補てん財源
2億219万4千円

補てん財源
2億219万4千円

純利益
1億2,100万4千円
純利益
1億2,100万4千円

補てん財源
2億4,568万2千円

補てん財源
2億4,568万2千円

■令和３年度
■令和２年度

24.624.6

21.621.6

15.915.9

7.77.7

3.93.9

14.214.2

0.50.5

0.90.9

10.710.7

第２回定例会（３月２日～22日）
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農林水産関連
●�認定農業者を中心に農地の集積・集約化を図
り、農産物の生産力の拡充と規模拡大に向け
取り組みます。
●�家畜排せつ物の処理等の課題は引き続き、畜
産農家・民間業者及び関係団体と意見交換を
行い課題解決に向け、地域循環型農業を推進
します。
●�県内で初めて開催した「南城市農業女子フォー
ラム」を令和３年度も引き続き開
催し、就農女性のネットワークを
広げ、就農への課題解決に向け積
極的に就農支援を行います。

上・下水道関連
●�流域関連公共下水道区域の拡大及び大里地区
の事業を推進します。
●�集落排水処理場機械設備等の
更新を行い、維持管理費の軽
減に努めます。
●�上水道の水道施設の耐震・免震
管への更新を継続的に実施し、
基盤強化に努めます。

総務・企画関連
●�全ての子どもに向き合い、まちのみんなで力
を合わせ子どもを育てる優しいまちづくりを
推進するため「南城市こどものまち宣言」を
５月に行います。
●�ＡＩ及びＲＰＡなどのＩＣＴを活用し、「新たな
働き方改革」の実現を念頭に庁内業務の効率
化・省力化を図り、業務改革を進めることで
市民サービスの向上に努めます。
●�市の都市拠点を先導する先導的都市拠点につ
いては、地域内のつきしろＩＣ周辺において、
組合施行による土地区画整備事業の準備を進
めており、引き続き市の都市拠点形成の実現
に向けて取り組んでいきます。
●�斎場御嶽は多くの来訪者による参道石畳の摩
耗や、豪雨等による土砂の流出等で緊急に整
備が必要となっています。今年度は「斎場御
嶽整備計画」を策定し、同計画に基づき整備
工事を行ってまいります。

土木建築関連
●�先導的都市拠点については、つきしろＩＣ周辺に
おいて、組合施工による土地区画整理事業の準備
を進めており、引き続き都市拠点形成実現に向け
取り組みます。

●�南部東道路のつきしろＩＣから東部地域への延伸
について、国、県等の関係機関と協議していき
ます。また、南部東道路へアクセスする市道整
備を推進します。
●�土木建築部を２課から３課に増設し、事務の
効率化及び道路などの都市基盤の構築を推進
し、安全で安心して暮らせる街を目指します。
●�冠水被害の解消について、新たに大城から前
川までの雄飛川浚せつ事業と佐敷の与那嶺原
地区の排水路の改修事業を行います。

教育関連
●�各中学校にスクールソーシャルワーカーを配
置し、子どもの貧困などへの支援を迅速に行
います。
●�公共図書館において電子図書館サービスを開
始し、図書館の機能強化を図ります。
●�令和４年度に小学校へコミュニティ・スクー
ルを導入するための準備委員会を立ち上げ、
導入に向け取り組みます。
●�大里幼稚園改修工事と馬天小学校改築工事の
設計業務に着手します。

市民・福祉関連
●�新型コロナウイルス感染症対策として、ワクチ
ン接種が医療従事者や高齢者を皮切りに随時行
われることとなりました。多くの市民が接種で
きるよう接種体制を整え取り組んでまいります。
●�国民健康保険事業を持続的に運営するために
は、赤字を削減、解消することが急務となっ
ております。赤字削減に向け、県が示す標準
保険税率を参考に、国民健康保険税率の見直
しを検討してまいります。
●�子ども医療費助成制度の拡充については、令
和４年度から通院の対象年齢を現在の就学前
から、中学校卒業までに拡大することとし、
実施に向け取り組んでまいります。
●�児童館の未整備地区への設置にむけて引き続
き取り組むとともに、学校の地域連携室を活
用した「放課後子ども教室」、公民館・公共施
設等を活用した「おでかけ児童館」等の新た
な居場所づくりに取り組んでいきます。

令和３年度南城市一般会計予算について（主要施策・事業）議案第　 号10
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　令和３年度南城市一般会計予算について、総務福祉委員会において総務部、企画部、市
民部、福祉部の担当部課長から説明を受け、質疑応答を重ねました。
　新型コロナウイルス感染症の影響による市税の減収も考慮しながら市民の生活を守る予
算計上、事業計画が成されたことは概ね理解するところであります。
　しかし議員間討議で、地元業者の育成への不安、指定管理料に対する疑問、市民の安全・
安心を担う消防行政の課題、南城市まつりの在り方等で意見が出ました。協議の結果、課
題に対する懸念を払拭するため下記の項目について付帯決議を付します。

記

１．南城市役所庁舎等包括管理委託業務について
　�　他の自治体では、地元業者の育成とその従業員の生活を守る観点から、一括発注を考
えていないことや、一括発注を見直す自治体もあることから、本市も地元業者の育成と
従業員の生活を守る観点も併せ持ち、地元企業優先採用、納税者である地元業者が受注
しやすくなる配慮が必要である。一括発注、分割発注の検証・検討を求める。

２．文化センター指定管理料について
　�　令和元年度からスタートしたこの事業であるが過年度の実績等の精算が指定管理者と
協議中で予算に反映されないことに懸念がある。前年度事業実績を検証の上、翌年度の
年度協定書へ反映させること。

３．消防費について
　�　島尻消防組合負担金の減額については、島尻消防組合より提出されている人員適正化
計画（人員増）に支障が出ないか懸念の意見があり、財政が厳しい中ではあるが構成市
町の人口増、八重瀬出張所の規模拡大等を考慮し、早めに人員増の方向性を見定めて頂
きたい。

４．南城市まつり実行委員会支援事業について
　�　令和２年度開催予定であった南城市まつりがコロナの影響により令和３年度に延期さ
れた。当初予算で南城市まつり実行委員会支援事業が、コロナの終息が見通せない中、
コロナの影響により延期されたにもかかわらず、コロナ前のコンセプトのまま、事業予
算の内訳として外国人観光客受入環境整備事業が組まれており、到底コロナ禍の予算編
成とは考えられず理解できない。
　�　新型コロナウイルス感染症の影響により単に延期された計画だが、コロナ禍で世の中
は大きく変わっている。市民にとって有益になるようコンセプトの見直しも含め計画を
再考することを求める。

以上決議する。

令和３年３月22日
南城市議会

令和３年度南城市一般会計予算に対する付帯決議令和３年度南城市一般会計予算に対する付帯決議

議案第10号　令和3年南城市一般会計予算に対し、付帯決議が付されました。議案第10号　令和3年南城市一般会計予算に対し、付帯決議が付されました。
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　本工事の変更については、天井の合成樹脂発泡材や内装、塗装等の撤去後でなければ劣化の確認が
できない状況の中、工事の進捗に併せて、補修工事等の設計の一部変更により、変更契約を締結して
執行する必要が生じたため、議会の議決を経る必要がある。

　南城市総合保健福祉センターを南城市立認定こども園として活用するため転用するので、この条例
を廃止する。（総合保健福祉センターを利用していた団体・サークル活動・適応指導教室等は主に農
村環境改善センターへ移動）

　令和５年４月１日施行に向けて、南城市立認定こども園の設置、準備に関し必要な事項を定めるた
め条例を制定する。

　預かり保育料を利用日数に応じた金額とし、無償化対象児童が預かり保育を利用する日数に関わら
ず無償とするため、南城市立幼稚園預かり保育料の一部を改正する。

　昭和48（1973）年度に防衛施設周辺民生安定施設整備助成補助金を活用して、旧玉城村と玉城区
が費用を負担し建設された玉城農民研修所は玉城区自治会により公民館的利用がされてきましたが、
その施設機能を廃止するため同条例から玉城農民研修所を削除する条例です。

　議案第６号でその施設機能を廃止され行政財産としての役目を終え普通財産になる旧玉城農民研修所は玉城
区自治会により要望を受け無償譲渡する議案です。譲渡にあたっては市と自治会で協議書を締結します。市有
財産の処分は、条例で定める場合を除くほか地方自治法第96条第１項第６号の規定により議会が議決を要する
事項です。委員会審議では、玉城自治会が同施設を利活用し地域活性化を図りたいとする前向きな意志を評価
するものの、市議会への議案提案、議決以前に、既に同施設のリフォームが自治会により一部始まっているこ
とについて、法に明らかに抵触し議会軽視の誹りを免れないと執行部に厳重注意しました。本会議における産
業教育委員会委員長報告を受けて、市長が議長に発言を申し出て許可され、議会に対して謝罪しました。

　南城市では南部東道路（一部暫定供用中）の佐敷・玉城ICからつきしろICの区間及び周辺を先導的都市
拠点地域と位置付けています。垣花地区（つきしろIC南側）では、民間組合施行による区画整理事業が進め
られていますが、南城市では組合が目指す街づくりを達成すべく、都市計画法に基づく「用途地域」、建築
基準法に基づく「地区計画」制度を用いて良好な都市環境構築を進めていきます。そのための条例整備です。

　本会議や委員会への欠席事由に「育児」「看護」「介護」等を明文化し、出産について産前・産後期
間に配慮した規定の整備を図りました。

大里中学校校舎改修工事（建築）請負変更契約について議案第１号議案第１号

南城市総合保健福祉センター条例を廃止する条例について議案第３号議案第３号

南城市立認定こども園設置条例について議案第４号議案第４号

南城市立幼稚園預かり保育料条例の一部を改正する条例について議案第５号議案第５号

南城市農漁民研修センター等条例の一部を改正する条例について議案第６号議案第６号

市有財産の無償譲渡について議案第７号議案第７号

垣花地区地区計画区域内における建造物の制限に関する条例について議案第８号議案第８号

南城市議会会議規則の一部を改正する規則について発委第２号発委第２号
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令和２年度南城市一般会計補正予算（第11号）議案第　 号9
（歳入）
●市たばこ税　△1,840万４千円
●入湯税　　　△1,307万９千円
　�新型コロナウイルスの影響による実績見込みにより、減額するためのものです。
●観光使用料　△9,236万５千円
　�新型コロナウイルスの影響による利用者の減少に伴い、アブチラガマ入壕料（1,949
万３千円）の減額と、斎場御嶽の体験施設使用料（7,287万２千円）を減額するための
ものです。

（歳出）
●姉妹都市、友好都市交流推進事業�　△121万５千円
　�新型コロナウイルスの影響により、姉妹都市である高千穂町の百周年記念祝賀会・建国
祭りが、延期や中止になった為のものです。
●�南城市新型コロナウイルス感染症対策事業者応援支援金　△3,337万３千円
●南城市飲食応援食事券事業　△480万５千円
　�事務委託業務、支援金、協力金の執行残によるものです。
●認可外保育園等保育料補助事業　△637万円
　�新型コロナウイルスの影響により登園自粛を行った場合に、利用者の負担軽減を図る目
的の事業であったが、認可外保育施設利用者や補助対象者が当初想定よりも大幅に少な
かった為です。

総
務
福
祉
関
連

●新型コロナウイルス感染症対策事業　△3,317万5千円
　�農林水産業支援事業として広報、ＨＰ、農協等で周知を行ったが、コロナ禍の影響によ
り申請者が少なかったのと補助条件に該当しない農家もいた為、減額補正しました。
●災害に強い高機能型栽培施設の導入推進事業　△472万6千円
　�利用権設定された土地が貸借できず、新たに借りた土地の面積も小さかった事などによ
り、減額補正しました。
●優良繁殖牛導入支援事業　△372万4千円
　今回の補正は、コロナ禍などによる、牛の市場価格が下落したことによる減額補正です。
●水産環境整備事業（中層パヤオ更新）　△937万1千円
　�パヤオの設置船と回収船の曳航距離が当初計画より短くなった。また、古いパヤオを払
下げたことによる処分費などが不要となり減額補正しました。

農
林
水
産
関
連

●大里中学校校舎改築事業（大里字仲間地内）　△4,577万5千円
　入札での落札残による減額補正であります。
●大里幼稚園建設事業　△4,063万8千円
　�当初予算においては改築による設計を予定していたが、建設地を現総合保健福祉セン
ターを選定したことに伴い、改修の設計に変更したことによる減額補正であります。
●市立図書館におけるコロナ感染拡大防止対策事業　401万7千円
　�電子書籍の追加購入により、市民サービスの向上とコロナ禍における在宅利用の充実を
図るための補正であります。
●幼稚園、小中学校開校時感染予防対策事業　△357万7千円
　�当初予定していた次亜塩素酸水生成器の手指消毒への使用は、経済産業省の検証がなさ
れておらず、その備品の導入を見送った事による減額補正であります。
　代わりに、全生徒に消毒用アルコール及び手洗い石鹸を配布しております。
●GIGAスクール端末整備事業　△6,145万円
●準要保護支援事業　△1,310万3千円
　�300名が該当すると想定していたが、実際は12名が申請し２名しか該当しなかった為、
減額補正しています。

教
育
関
連



議
案
議
案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

議
案
議議
案案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ

南城市議会だより　No.61　 7

令和３年（2021年）３月定例会号

補正予算の概要
【令和３年第１回３月定例会】	

会 計 名 称 補　正　額 補正後予算額 議案番号

一 般 会 計 △9,609万9千円 315億8,610万7千円 9

※�　国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計、水道事業会計、下水道事業特別会計に
ついては補正無し。

　本市の社会体育施設９施設、都市公園等５施設を一括して随意契約で、指定管理者制度導入事業で
す。このような新しい試みには、特に慎重審議に徹し時間をかける必要がある為、12月定例会にお
いて産業業教育委員会では全会一致で継続審議とし、この事業に対し
ての内容、管理レベル、今後の取組状況について審議を行っていく中、
市民の健康増進や、多様な市民ニーズへの対応、市にとってメリット
があると考え、令和３年第１回臨時会において可決されました。

指定管理者・南城文化・スポーツパートナーズ（7,539万4千円）
施設維持管理・沖縄ビル管理
植栽管理・西原農園
運営管理全般・セイカスポーツセンター

社会体育施設

・南城市玉城総合体育館
・南城市さしきスポ・レクセンター
・南城市営新開球場（多目的広場含む）
・南城市陸上競技場
・南城市知念屋外庭球場
・南城市玉城庭球場
・南城市知念屋外運動場
・南城市志喜屋漁港多目的広場
・南城市玉城野球場

都市公園等

・大里内原公園
・大里城址公園
・冨祖崎公園
・新開公園
・グスクロード公園

　「議案第67号　指定管理者の指定について」に対し、付帯決議が付されました（付帯決議の
詳細は20ページをご参照ください）

指定管理者の指定について議案第67号議案第67号

第１回臨時会（１月15日）
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南城市議会で

議案番号 件　　名 議決結果

第１回臨時会　会期日程：令和３年１月15日（金）　１日間

議案第67号 指定管理者の指定について 可　　決
発委第１号 議案第67号　指定管理者の指定に対する付帯決議について 原案可決

第２回定例会（３月）　令和３年３月２日（火）～ 22日（月）　21日間

諮問第１号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決　　定
諮問第２号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決　　定
同意第１号 固定資産評価審査委員会委員の選任について 同　　意
同意第２号 固定資産評価審査委員会委員の選任について 同　　意
同意第３号 固定資産評価審査委員会委員の選任について 同　　意
同意第４号 教育委員会委員の任命について 同　　意
議案第１号 大里中学校校舎改修工事（建築）請負変更契約について 可　　決
議案第２号 南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 原案可決
議案第３号 南城市総合保健福祉センター条例を廃止する条例について 原案可決
議案第４号 南城市立認定こども園設置条例について 原案可決
議案第５号 南城市立幼稚園預かり保育料条例の一部を改正する条例について 原案可決
議案第６号 南城市農漁民研修センター等条例の一部を改正する条例について 原案可決
議案第７号 市有財産の無償譲渡について 可　　決
議案第８号 垣花地区地区計画区域内における建築物の制限に関する条例について 原案可決
議案第９号 令和２年度南城市一般会計補正予算（第11号）について 原案可決
議案第10号 令和３年度南城市一般会計予算について 原案可決
発委第３号 令和３年度南城市一般会計予算に対する付帯決議について 原案可決
議案第11号 令和３年度南城市国民健康保険事業特別会計予算について 原案可決
議案第12号 令和３年度南城市後期高齢者医療特別会計予算について 原案可決
議案第13号 令和３年度南城市水道事業会計予算について 原案可決
議案第14号 令和３年度南城市下水道事業会計予算について 原案可決

陳情第１号 南城市地区家畜排せつ物（堆肥）の処理および優良繁殖素牛導入助成を求め
る陳情書について 採　　択

陳情第２号 知念地域の学校教育施設周辺における安全対策に関する要請について 採　　択
陳情R2第18号 補助金増額要請について 採　　択
陳情R2第20号 令和３年度建物管理業務委託の入札に関する件（要請）について 採　　択

発委第２号 南城市議会会議規則の一部を改正する規則について 原案可決
発議第１号 沖縄島南部の土砂を埋立に使用しないよう求める意見書について 原案可決
発議第２号 米軍航空機の低空飛行に関する意見書について 原案可決

閉会中の継続審査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決　　定
閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決　　定
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議員別表決状況
決まったこと� （○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

内容案内
安
谷
屋
　
正

運
天
　
貴
也

宮
城
　
秋
夫

森
山
　
　
悟

新
里
　
　
嘉

宮
城
　
康
博

島
袋
　
裕
介

仲
間
　
光
枝

前
里
　
輝
明

知
念
　
俊
也

上
地
寿
賀
子

吉
田
　
　
潤

平
田
　
安
則

中
村
　
直
哉

大
城
　
竜
男

宮
平
　
憲
二

松
田
　
兼
弘

親
川
　
孝
雄

玉
城
　
　
健

国
吉
　
昌
実

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

詳細はP7

詳細はP20

詳細はP5

詳細はP5

詳細はP6~7

詳細はP2~3

詳細はP5
詳細はP21

詳細はP22

詳細はP4
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松田 兼弘

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

生活保護制度について
　 　生活保護制度は、リストラや病気で働けな

くなり収入減で暮らしが成り立たなくなった
方が利用し生活を立て直す制度であり、憲法
25条で保障された国民の権利です。
⑴生活保護制度の周知について
　 　コロナ禍で仕事も収入も激減している生活

困窮者がコロナ危機を生き抜き、生活を立て直
し、将来への希望をつなぐ生活保護制度は、最
後のセーフティーネットです。「ためらわずに
役所にご相談して下さい」と市長から市のホー
ムページ等でメッセージを伝えて下さい。
⑵扶養照会の見直しを求める。
　 　生活保護の申請をためらう人に申請者の親

族に援助の可否を尋ねる扶養照会がありま
す。戸籍にあたって、住所を調べ問い合わせ
る膨大な手間をかけても、援助の可能性の件
数は、南城市の令和元年の実績は、242件に
わずか６件です。扶養照会は義務ではないと
国会（厚労相）でも明言されています。
さらに周知に努める
扶養照会は対応を徹底

●市長　瑞慶覧　長敏
　�　生活保護制度の周知については、さらなる
周知に向けての努力をし、市からのメッセー
ジもやっていきたいと思います。
　�　（扶養照会）については、現場の係にもしっ
かりとそのことを踏まえて対応することを徹
底されるようにしてまいります。
役所の女性管理職の登用を増やすこ
とを求める。

　 　住民福祉の向上に女性の視点が求められま
す。
答 適材適所に人事配置
●総務部長　屋比久　正明
　�　女性管理職登用は、令和元年度が管理職
49名中４名。令和２年度46名中５名。令和
３年47名中８名を予定し、今後も女性管理
職の登用を含め、適材適所による人事配置を
行っていきたい。

質

答

質

答

親川 孝雄

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

登下校時における小中学生の
安全対策について

 　 　去る２月４日、知念地域の国道において不
審者が女子中学生に対し声かけがあったとの
情報がありましたが、その状況と防止対策に
ついて伺う。
学校は直ちに与那原署へ報告
委員会は全小中校へ状況説明と注意喚起

●教育部長　上原　昇
　�　保護者から学校に電話があり発覚し学校は
直ちに与那原署に報告、委員会は市内全小中
校への状況説明と注意喚起を行っております。

●教育長　上原　廣子
　�　事件の未然防止が１番であり情報共有、迅
速な対応を常日頃から意識し教育委員会と地
域、保護者の皆さんと共に取組む必要がある
と思います。

質 遊休農地の解消対策について
　�　市内の土地改良事業は、ほぼ完了している

と思いますが改良され優良農地でも遊休地が
散見されます。その解消策と今後の取組みに
ついて伺う。

答 農地中間管理機構と解消策を密に調整
●農林水産部長　嶺井　洋
　�　過去５年の平均で農地面積の５～６％程度
が遊休農地化している現状にあります。

　�　現在農地中間管理機構、ＪＡ、市産業振興
課田園整備課、農業委員会事務局での農地中
間管理チーム会議を毎月１回開催し農地の貸
し手と借り手の情報共有や担い手への農地集
積に向けた検討、遊休農地解消や発生防止に
向けた調整などを行っております。

質 海野漁港背後用地の売却状況について
　 　用地の区画整理が完了し住宅用地の売却が

開始された海野漁港背後用地ですが売却が
中々進まない現状があります。その要因と今
後の取組みについて伺う。

答 買戻し特約期間終了後
一般の方への売却を進める

●農林水産部長　嶺井　洋
　�　漁業従事者等向け限定の分譲であることが
売却が進まない要因と思われます。県が権利
を有する買い戻し特約が設定されており、特
約期間は令和５年３月で終了しますので終了
後に一般へ売却できるよう県と協議を進めな
がらの対応を考えております。

質

答

質

答

質

答

まつだ　けんひろ おやかわ　たかお
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平田 安則

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

新型コロナウイルスワクチンについて
接種の流れについて
久高島を先行していきたい

●市民部長　永吉　盛哲
　�　４月以降に対象者へ接種券と２回分の予診
票を郵送する。集団接種と個別接種の２種類
があり、集団接種は市の専用コールセンター
またはウェブシステムで予約し、個別接種は
医療機関へ直接予約する。
　�　流れとしては、接種当日、接種券、予診票
（予め記入しておく）、運転免許証や健康保険
証などの本人確認書類を持参する。
　�　保健師、看護師が予診票をチェック後、医
師が予診し、看護師がワクチン接種する。そ
の後接種済書の発行、２回目接種日の予約を
し、15分から30分経過観察し帰宅する。
　�新たな沖縄振興計画（骨子案）及び
都市計画区域マスタープラン改定素
案に対する市の考え方について

　�　中城湾港港湾計画で佐敷地区が長年放置さ
れ周辺地域の生活環境が悪化し、東海岸サン
ライズベルト構想でも改善の方向性がまだ示
されていない。

　 　県の両構想案取りまとめにおいて、市はど
のような意見要望をしたのか？県は「都市計
画の再編も視野に入れて進める」としている
が市の方針は？
都市計画再編は全く検討していない

●企画部長　糸数　義人
●土木建築部長　玉城　勉
　�　都市計画道路の指定拡充、公共下水道の整
備率向上、産業の拠点形成、農用地区域の除
外と農地転用に関する規制緩和制度の創設、
県立高等学校及び教育研究機関等の設置、中
城湾港長期構想との連携、都市計画再編は全
く検討していないため区域再編の記載はしな
い事、の７項目を要望した。
地域課題

　⑴外間区北側の水路での冠水被害への対策。
　⑵新開入口にある交通安全塔の腐食への対策。
　⑶新開入口、津波古区内のバス停設置協議状況。
水路内の草木を伐採した

●農林水産部長　嶺井　洋
　　繁茂していた草木を伐採した。
●市民部長　永吉　盛哲
　　撤去する方向で考えている。
●企画部長　糸数　義人
　　設置に向けて協議している。

質

答

質

答

新里 嘉

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 内原公園改修について
　 　以前より要望しております老朽化が著しい

当公園の、早期リニューアルについてどのよ
うな見解をお持ちなのか伺う。
答 拠点的な公園に位置付けている
●土木建築部長　玉城　勉
　�　現在南城市公園・緑地再生整備計画の策定
を進めており、当公園は整備優先度の高い公
園と評価しております。今後、パブリックコ
メント等を経て、次年度の６月をめどに取り
まとめを完了する予定です。
質 自治区公民館Ｗi－Ｆi整備について
　�　児童・生徒にパソコン１台づつを配布して

教育を推進していくＧＩＧＡスクール構想に
おいて、各家庭の学習通信環境の確保は喫緊
の課題である。地域の身近な施設である公民
館にＷi－Ｆi環境を整備することで、課題解
決にも寄与すると考えるが所見を伺う。
答 検討していく
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　公民館が格好の場になりえるというご指摘
もそのとおりだと思っているので、教育委員
会・企画部も含めて検討させて頂きたい。

●教育長　上原　廣子
　�　公民館の通信環境整備については、GIGA
スクール構想を推進していく上で一つの手段
になりえると考えています。
質 地域課題
　 　市道南風原田原線等３本の市道が交わる三

叉路は劣化が激しく、抜本的な改修を早期に
講じる必要があると考えるが所見を伺う。
答 早めの対応を考えている
●土木建築部長　玉城　勉
　�　当該箇所は、県が排水路や自転車道を整備
した後、本市で市道改良整備を行う予定であ
りますが、県は大里調整池向かいの自転車道
整備を優先にしていくとしております。本市
としては、ご指摘の交差点整備が優先と判断
し当該箇所の整備も急ぐよう、県との調整を
行っているところです。

ひらた　やすのり しんざと　ただし

質

答
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宮城 秋夫

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 市立幼稚園の
認定こども園移行について

　① 昨年の市民説明会の後どのような意見交換
があったのか

　② 公立１園で公立の役割、公平性が保てるか
の検証結果

　③ 移行の順番を佐敷と知念を入替える必要性
などについて伺う。

答 大里を公立、３園は公私連携型とする。
●副市長　新屋　勉
　①�学識経験者、幼稚園の園長及び教頭、教育
保育分野の専門家などと様々な意見交換を
行った

　②�公立１園で公立の役割、公平性が保てるか
の検証結果はまだ出てないが、現定員適正
化計画で対応可能な公立１園と決定した。

●市長　瑞慶覧　長敏
　③�幼少連携の重要性に鑑み、園児数の多い佐
敷地域で幼少接続モデル校とするため。

再質 説明会で反対されたら、また見直すのか
答 ●市長　瑞慶覧　長敏
　　総合的に判断したのでそういうことはない。
質 施政方針について
　 ①土木建築部を２課から３課にする理由
　② 畜産業の家畜排せつ物処理の課題解決に向

け、循環型農業を推進とは
　③ 商工会との連携ついて記載がないのはなぜ

かなどについて伺う。
答 下記のとおり
●総務部長　屋比久　正明
　①�増大する業務への体制強化、部署間連携業
務の効率化のため。

●農林水産部長　嶺井　洋
　②�畜産業のふん尿処理問題について令和３年
度内に方向性を示す。

●企画部長　糸数　義人
　③�特に他意はない、これまで同様商工会と連
携していく。

質 若者の夢実現委員会について
　 　当委員からの提言内容をこのメンバーのお

力を借りて、是非具現化して頂きたい（提案）
答 ●企画部長　糸数　義人
　　前向きに検討していきたい。

みやぎ　あきお

大城 竜男

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 新型コロナ感染症対応
地方創生臨時交付金について

　 　肥料・堆肥の購入費の一部を助成する「農
産物安定生産奨励事業」をはじめ、第一次産
業向けの事業に関しては執行残が多くありま
した。事業の効果を検証し、関係機関と連携
してコロナ禍の難局を乗り越えていけるよ
う、第一次産業の振興に取り組むべきでは。
答 関係機関と連携し支援していく
●農林水産部長　嶺井　洋
　�　これまで実施した事業の効果を検証し対応
してまいりたいと考えております。

●市長　瑞慶覧　長敏
　�　当事者と話をして少しずれを感じた。しっ
かり支援できる体制を整えたい。
質 母子家庭生活支援事業について
　�　ひとり親家庭が地域の中で自立した生活を

営めるように民間アパートを借り上げ、生活・
就労・子育て支援を行う南城市独自の生活支
援事業については、平成22年から議論して
いますが、これまでの答弁は「近隣市町村の
動向をみたい」、「予算的に厳しいので広域で
取り組めないか検討したい」、公営住宅の確
保に関しては「ハードルが高い」等でした。
その後、担当課では情報収集、現場視察等を
行っているか伺う。
答 マッチングの難しさがある
●福祉部長　城間　みゆき
　�　実施している自治体へ情報収集した結果、
相談者が本事業の条件を受け入れることがで
きないなど、マッチングの難しさが浮き彫り
となりました。実際に本市においても、相談
者へ「ゆいはぁーと」の情報提供を行ったと
ころ、本事業の目的である自立に向けた総合
的な支援を望まず、利用に至らない事例がご
ざいました。今後は、沖縄県の動向も注視し
つつ、近隣市町村との連携または共同による
支援策について取り組みが出来ないか模索し
ていきたいと考えております。

おおしろ　たつお
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前里 輝明

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 広報紙の配布について
 　 　市や議会、各種団体が様々な情報や方針を

知らせるために発行している広報紙の配布に
ついて伺います。

　①配布方法
　②配布状況
　③配布方法を選択制に検討してみてはどうか
答 全世帯配布を依頼していく
●総務部長　屋比久　正明
　①�区長・自治会長との委託契約により自治会
加入の有無にかかわらず全世帯配布を依頼
している。

　②�市全体の配布状況を全て把握している状況
ではないが、区長・自治会長へのアンケー
ト結果の中で64自治会が回答、全世帯配布
が50自治会、自治会加入者のみが14地区。

　③�区長・自治会長と委託契約の中で引き続き
全世帯配布を依頼していく。

質 令和３年度予算・施政方針について
　�①令和３年度の予算の特徴
　②歳入の減収による行政運営の影響
　③歳入を確保する取組
　④ 玉城・船越小学校区への児童館設置に向け

た取り組み
答 社会情勢の変化に対応する
財政運用に努めていく

●総務部長　屋比久　正明
　①�歳入が前年度と比較して約17億円の減の
見込み。

　②�状況を見極め財政調整基金の取り崩しも慎
重に行い、これまで以上に歳出の抑制を図
りコスト意識を持って事業執行に努める。

　③�市有財産の有効活用や未利用土地の売却等も
検討し新たな自主財源の確保に努め将来的に
は先導的都市拠点の整備や企業誘致を図り、
まちの活性化に伴う財政効果を期待する。

●福祉部長　城間　みゆき
　④�船越小学校区は昨年より船越小学校運動場
の一角への整備が可能か、引き続き地主と
の用地交渉を行っており、併せて周辺の民
有地についても複数の候補地の選定を進め
ている、候補地が決まり次第、用地選定委
員会に諮っていく。

　　�玉城小学校区は現在、具体的な検討には
至っておりません。

まえざと　てるあき

中村 直哉

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 施政方針「認定こども園について」
 　 　公立認定こども園１園、公私連携型認定こ

ども園３園にするとあるが詳細を伺う。
答 大里を公立、その他３園を公私連携型に移行
●福祉部長　城間　みゆき
　�　公立は大里南、大里北幼稚園の統合により
整備される施設で、公私連携型認定こども園
は、佐敷、知念、玉城の各幼稚園。
再質 公私連携型３園の移行スケジュールは市

民の異論もなかった。ただでさえ遅れが
生じている中変更に至った経緯を伺う

答 ●市長　瑞慶覧　長敏
　�　知念の教育部門の強化と、幼小連携がうま
くいってないことも踏まえ佐敷を研究校にし
て幼小連携の在り方を突き詰める。その説明
も市民にはしっかりとやっていきたい。
再質 当初の計画どおり佐敷を認定こども園に移

行し、保育園・幼稚園・こども園３つの機能
を併せ持つこども園と小学校の連携研究が、
市民の理解を得られると思うが所見を伺う

答 ●教育長　上原　廣子
　�　幼小の連携が今後の教育には最重要。その
幼小連携のモデルをつくり、しっかりと資質
を身につけさせるための研究校が必要。佐敷
を中心に教育研究をやってその他のこども園
に連携しながら移していく。
再質 公立の開園時期と公私連携型認定こども

園の移行スケジュールを伺う
答 ●福祉部長　城間　みゆき
　��　令和４年４月に玉城幼稚園と知念幼稚園。
　�　令和５年４月に佐敷幼稚園と大里南北幼稚
園を統合して認定こども園に移行する。
再質 佐敷と玉城を認定こども園化して、保幼

こ・小連携の研究校として進め、その後
に知念、大里を整備する当初の計画に戻
す考えはないか

答 ●市長　瑞慶覧　長敏
　��　そういう考えは持っておりません
再質 ３園同時に公募した方が事務的な負担も

減るが所見を伺う
答 ●福祉部長　城間　みゆき
　��　３園同時に公私連携協定書を締結したほう
が好ましい。

なかむら　なおや
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島袋 裕介

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 南部東道路工事について
　 　南部東道路の工事に伴い多くの工事関係の

車両が往来しています。
　 　大型トラックの往来も多く、地域住民や畜

産業等支障が出ているという声があります。
　①把握している問題について伺う
　②今後の対応について伺う
答 問題提起していきたい
●土木建築部長　玉城　勉
　①�工事関係車両と一般車両との混在、周辺道
路や農地への粉じん及び畜舎とのトラブル
等。

　②�事前に振動、騒音を測定したり数値的な
データを取る事ができますので、そういっ
た方向で我々の方からも問題提起していき
たいと考えております。

●市長　瑞慶覧　長敏
　②�非常に心配することだと思っておりますの
で、私自身も現場に出向いて、県のほうに
何らかの要請活動、相談はやるべきだと
思っておりますので、後日改めて見てみた
いと思っています。

質 南城型エコミュージアムについて
　 　市内全体を博物館と見立てたエコミュージ

アム構想であるが、成果や効果がわかりづら
い事業である。

　① これまでの事業の成果と今後の課題につい
て伺う

　② 今後の取り組みと目指すべき将来像につい
て伺う

答 通過型観光から体験滞在型観光へ
●企画部長　糸数　義人
　①�27地域の魅力の掘り起こし、各地域で手
ぬぐいデザインとして表現し、地域を散策
するツアー等実施。地域の中で取組が活発
な所とそうでない所があり、情報共有や
フォローアップが課題。

　②�地域の魅力や価値を生かし、サテライトご
との事業支援を行っていきたいと考えてお
り、様々な目的で地域を訪れた人々に対し
てその魅力を伝え、地域を巡ってもらい、
より長く滞在してもらえる仕組みを作り出
す事で通過型観光から体験滞在型観光にシ
フトしていくことを目指しております。

しまぶくろ　ゆうすけ

仲間 光枝

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 家庭ごみの収集と住民の定義について
 　 　働き方や暮らし方が多様化する中、本市の

判断は法解釈や国の政策等に照らしても賢明
ではなく、生活実態に添った柔軟な対応を求
めます。（家庭ごみの収集を住民登録者に限
定していることへの問題提起）
答 確認のうえ柔軟な対応をしたい
●市民部長　永吉　盛哲
　�　再度、内容についてすりあわせを行い、調
査・研究したい。

●副市長　新屋　勉
　�　法解釈や生活実態等を確認した上で整理し
対応したい。

●市長　瑞慶覧　長敏
　　柔軟な対応ができるよう指示する。
質 保育行政（待機児童対策）について
　�　保育、幼児教育は人格形成の基礎となる

根っこの部分であり、本来ならば親の就労や
経済の問題とは混在させず国が責任をもって
やるべきもの。子どもが保育園に入所できる
かできないかで、家庭の経済状況が大きく左
右されることから、国・県の支援策を積極活
用しながら保育行政のさらなる充実拡充が求
められます。現状と課題を伺います。（関連
20項目について質問）
答 保育人材確保が重要課題
●福祉部長　城間　みゆき
　�　将来的な少子化を見据え、新たな園整備や
分園については慎重に判断し、既存園を活用
した定員拡充や保育士の確保に努めていきた
い。市立幼稚園の認定子ども園移行によって
保育を必要とする子どもの受入れも可能とな
り、待機児童解消へ寄与することになる。
質 男女共同参画の推進について
　�　社会全体としても機運が高まっている中、

新年度施政方針にある「男女共同参画で栄え
るまち南城市へ」をどう実現していくのかを
伺います。
答 課題もあるが鋭意取り組む
●総務部長　屋比久　正明
　 　令和３年度は女性管理職８名で登用率17％を予定。
●農林水産部長　嶺井　洋
　 　女性就農者が働きやすい環境整備、農業女
子ネットワーク結成支援等を図る。

●教育部長　上原　昇
　 　女性会は70自治会中14支部しかなく、存
続が厳しい状況。

なかま　みつえ
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令和３年（2021年）３月定例会号

玉城 健

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 大里湧稲国地域道路改良工事について
　 　県道17号線、湧稲国地域の危険箇所の一

つであります橋の工事が始まっておりますが
橋の工事と信和苑入り口付近の歩道と排水側
溝の改良工事の状況を伺います。
答 令和３年６月までに工事完了見込み
●土木建築部長　玉城　勉
　�　橋の工事については既設のボックスカル
バートの補修及び継ぎ足し分は完了し道路拡
幅部の擁壁設置を行う予定で６月までに完了
見込みです。信和苑入口付近の歩道と排水溝
については令和３年度、用地買収を行い工事
着手、完成を見込んでおり目取真土改３号線
については県の工事と合わせて県道への接続
工事を計画しております。
質 資源ごみ古紙処理について
　 　資源ごみの古紙についてはこれまで売却を

して市の財源に入るものだと私たちは認識し
ておりましたが現状を伺います。
答 令和２年６月より逆有償
●市民部長　永吉　盛哲
　�　令和元年約245万円の収入でしたが令和２年
６月から令和３年２月までは約198万円の処理
費がかかっています。古紙処理方法につきまし
てはリサイクル、焼却等東部環境美化センター
よりデータをいただきながら精査しどの方法が
いいか見きわめたいと思います。
質 船越校区児童館建設について
　 　船越小学校区児童館建設の直近の状況を伺

います。
答 しっかりと作っていきたい
●福祉部長　城間　みゆき
　�　昨年より運動場の一角への整備が可能か用
地交渉を行っておりますが周辺民有地も選定
しておくべきとの判断で複数の候補地の選定
を進めているところです。候補地が確定し次
第用地選定委員会に諮っていきたい。
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　建設用地をどうするかだんだん見えてきて
おります。早急にそこら辺も解決して船越小
学校区、それから玉城小学校区もあるんです
けれども、しっかり作っていきたいと思って
います。

たまき　つよし

知念 俊也

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 新型コロナウイルス
ワクチン接種実施について

　 　市民の安心・迅速な対応・接種が望まれる
中、事業について伺う。
答 安全・迅速に対応していく
●市民部長　永吉　盛哲
　�　事業費は、２事業合計３億４百万。対象者
数医療従事者1,349人。65歳以上12,211人。
60 ～ 64歳2,874人。基礎疾患を有する者
2,834人。高齢者施設等の従事者674人。上
記以外の者25,049人。接種時期の前に接種
券と予診票２回分が同封された案内通知を送
付。医療スタッフの確保に非常に苦労してい
る。現在も調整中である。市ホームページや
市広報誌等を活用し情報提供に努める。久高
を先行接種する。国が示す接種順位に基づき
順次接種していく。個別接種については市外
の病院でも利用できる。
質 子育て支援について
答 環境づくりをしっかりしていく
●教育部長　上原　昇
　�　児童館未整備地区の船越小学校区は、候補
地が確定次第、用地選定委員会に諮っていく。
玉城小学校区は現在のところ具体的な検討に
は至っていない。

　�　「おでかけ児童館」とは、児童の放課後の
居場所づくりの一環として、児童館から遠い
地域に住む児童へ児童館と同様の遊びを提供
する移動型の児童館です。市内全域で実施し
ていく。

　�　「放課後教室」とは、小学生の放課後など
を安心・安全に過ごし、また、地域住民など
の参画を得て、多様な体験・活動の機会を提
供することを目的に事業を実施するもの。
質 陳情・要請書の取扱いについて
答 返答していく
●総務部長　屋比久　正明
　�　要請件数は平成30年度172件。令和元年
度213件。令和２年度263件。規約等はない
が、可能な限り要請者に対し、返答していく。

※ 農業振興についても質問しました。

ちねん　としや
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令和３年（2021年）３月定例会号

宮平 憲二

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質　�真境名区の道路に関する要請及び
現道の不良個所の改修について

 　① 真境名・西原線は交通量と危険性が増して
いて、区から道路拡幅の要請を度々だして
いるが、今後の対応について

　② 稲福・南風原線の大城2648－1番地付近は
最も雨水が集まり、雨天時は人や車の通行
に支障が生じており、早急な改修を求める

　③ 真境名公民館前の市道長堂線の舗装打換え
及び安全柵設置について

答 緊急性、必要性の観点から検討し対応します。
●土木建築部長　玉城　勉
　①�現在、当該道路の整備計画はないが、まずは

与那原署と協議し、交通安全対策からやって
いきたい。また、将来の宅地化については関
係部署とも連携し検討を進めていきたい。

　②�最下点で水を抜く、舗装を直すなどによっ
て軽減できるか検討し対応したい。

　③�舗装は緊急性、必要性の観点から検討し対
応します。また、安全柵設置は市道の交通
安全上対処が必要ですが、関係者との調整、
確認等々が必要状況です。

質 県道86号線の信号機設置について
　① 当間交差点から那覇空港自動車道迄の区間

で、平成25年からの人身及び物損事故の件数
　②信号機設置に向けての、今後の取組
答 信号機設置が必要だと認識しております。
●市民部長　永吉　盛哲
　①�平成25年１月から令和２年12月までの人身
事故25件、平成30年１月から令和２年12月
までの物損事故54件です。

　②�４月頃に交通量調査を実施し、与那原警察署
と協議していきたい。

●市長　瑞慶覧　長敏
　②�信号機設置が必要だと認識しており、要請等
を行っていきたい。

質　	高齢者施設での新型コロナウィルス
のクラスター対策について

　 　施設入所者が新型コロナワクチンを接種す
る迄の期間、施設職員に定期的な検査を実施
し、その費用を市が補助できないか
答 現時点で市独自の補助は考えておりません。
●福祉部長　城間　みゆき
　�　厳しいと思いますが、週１回を検査機関が
対応できるかどうかも含めて、検討したい。

みやひら　けんじ

森山 悟

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 デジタル放送の電波状況について
　①各市町村の受信状況について伺う
　②南城市での対応について伺う
　③今後の取組について伺う
答 適切に維持管理し迅速に対応して行く
●企画部長　糸数　義人
　①�全ての市町村で、デジタル放送が受信出来
ると伺っている

　②�市の対策としてギャップフィラーを整備し
て対応している

　③�ギャップフィラーを適切に維持管理し障害
が起きた場合は迅速に対応して行く

再質 　�市が整備したギャップフィラーの電波状
況、実際に電波がしっかりとどの範囲ま
で発信されているのかについて伺う

答 ●企画部長　糸数　義人
　今後検査を依頼している会社とその検査の有
用性の部分も確認して検証して行く。
質 共同アンテナの設置状況について伺う
　① 共同アンテナを使用している市の地域の状

況について伺う
　②これまでの市の取組について伺う
　③今後の状況対応について伺う
答　�今後、国や県に対して要請書を出して
対応して行く。

●企画部長　糸数　義人
　①�知念地区164世帯、吉富地区39世帯、中
山地区53世帯、新原地区43世帯が共同ア
ンテナを使用している

　②�建設費用の自治体支援、建設用地を市で確保
や中継局の設置など市独自で実施する事が
困難であると判断し、断念した経緯がある

　③�共同受信施設解消に関して、国等関係機関
へ再度働きかけていく事を検証して行く

質 通学路の危険性について
　① 中央公民館裏の出入り口を活用出来ないか

伺う
　② 旧玉城庁舎横から協会横に面している道に

横断歩道を設置出来ないか伺う
　 　 通学路の安全性の為に看板設置が出来ない

か伺う
答　�●教育部長　上原　昇
　学校周辺の危険個所、安全対策を行って行く。

もりやま　さとる
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令和３年（2021年）３月定例会号

吉田 潤

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 認定こども園について
　 　公立の役割が１園では果たせないというこ

とで、認定こども園の移行方針を一度取り下
げ、認定こども園の移行方針を再度検証した
結果、最初の方針と何ら変わらない中で佐敷
幼稚園を幼保こ小連携幼稚園を研究校に、後
づけと思われる新たな課題が加わり、１年が
過ぎた経過となっていますが、令和３年度よ
り認定こども園がスタートするということで
待ち望んでいた市民に対し、市長はどう思っ
ているのか更に再度検証した公立１園公私連
携型３園にする認定こども園の方針を明言し
て下さい。
答 丁寧な説明をしたいと思っております
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　認定こども園の公立１園の方針に関しては
一旦取り下げて検証をした結果でございま
す。今回、特に佐敷幼稚園の皆様には、さら
にまた１年遅れるという形になっております
が、スタートの時点でさらにまた不安がある
と思いますが、ただ、今後、市民の説明会等
も開きながら丁寧に説明をして、なぜこうい
う経緯になったのかも丁寧な説明をしたいと
思っております。認定こども園については公
立１園残りの３つは、公私連携型ということ
でございます。
質 こどものまち宣言について
　 　子供たちの意見を尊重してこどものまち宣

言を継続させるためにも、条例を設定する必
要があると思いますが、市長の所見を伺いま
す。
答 条例に関しては検討してまいります
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　今回は、子供たちが本当に宣言に向けて頑
張ってくれました。この宣言文は私たちがつ
くったよと、自分の子供たちにまた言える、
そういう継続性というのは今からでも描いて
いけると思っています。条例に関しては検討
してまいります。

よしだ　じゅん

上地 寿賀子

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 不審者対策で不審者件数ゼロを目指して
 　 　子ども達の下校時にはパトカーが巡回して

いますが、度々不審者が発生。日頃からでき
る子ども達の安心安全な登下校の環境づくり
について。

　①直近３年間の市内不審者件数。
　② 登下校時間帯に市民による散歩や花木の水

やり等、地域の目の見守り運動ができない
かについて。

答 各世帯に協力の周知をしていく
●教育部長　上原　昇
　��　Ｈ30年17件、Ｒ元年４件、Ｒ２年４件。
　�　防犯用語「いかのおすし」等で注意喚起。
区長を通じ各世帯に協力の周知や区の掲示板
でも周知していく。
質 母子家庭等生活支援モデル事業の実施について
　�　ひとり親家庭支援として、民間アパートの

家賃を補助する事業は困窮した親子にとって
生活の基盤づくりができる支援である。

　 　本市民が利用するには市外へ引っ越しや転校、
認可保育園の退去が壁で断念せざるをえない。

　 　将来ある子ども達への投資としても支援が
できないか。
答 新たな財源と持続的な財源が課題
●福祉部長　城間　みゆき
　�　持続的な財源が課題。近隣市町との連携や
支援策を模索していきたい。
質 養育費の取り決めについて
　�　子どもの貧困の背景には、離別の相手から

養育費を受け取れない事も要因として目が向
けられてきました。離別でも養育は両親の義
務として養育費の取り決めができる仕組みづ
くりについて。

　① 本市における養育費を受け取っている世帯
数、割合。

　② 兵庫県明石市の「養育費取り決めサポート
事業」が実施できないかについて。

答 「養育費取り決めサポート事業」の導入を前向きに検討していく
●福祉部長　城間　みゆき
　�　Ｒ２年度76世帯、12％。
　�　昨年度養育費の取決めについてアンケート
調査を実施。

　�　今後取決めがされなかった理由や支援策に
ついてアンケート調査を実施したい。

　�　明石市の「養育費取り決めサポート事業」
は前向きに検討していきたい。

うえち　すがこ
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令和３年（2021年）３月定例会号

安谷屋 正

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質　�施政方針について
　① こどものまち宣言をすることにより、何が

どう変わるのか伺う。
　② 認定こども園への移行スケジュールが遅れ

た要因となった市民の声と件数を伺う。
　③ 同僚議員の質疑に対し、発達障害児童が多

くなっているのは幼・小の連携がうまく
いっていないことが要因ともとれる副市長
の発言があったがその真意を伺う。

　④ 琉大の調査研究において、沖縄の公立幼稚
園は小学校の校長が園長を兼ねており、連
携は取れていて問題はないとの報告がある
が、佐敷幼稚園のこども園化を1年先延ば
ししてまで幼・小連携の研究を行う必要性
を伺う。

　⑤ 一括交付金制度を活用した事業の今後の見
通しを伺う。

答 以下の通り
●市長　瑞慶覧　長敏
　①�すぐに何かが変わるという事ではなく、子ど

もたちの自己肯定感を高められるようなまち
づくりをする。

　②�公立１園で公立の役割が果たせるか疑問で
あるとの懸念の声があった。件数は把握し
ていない。

●教育長　上原　廣子
　③�連携がうまくいっていないというわけでは
なく、子ども達のそれぞれの発達の度合い
を早めに発見することが大事であり、佐敷
小・幼稚園で、保・幼・こ・小のスムーズ
な接続の在り方を研究する。

　④�調査報告では問題ないとの事だが、特別支
援を要するお子さんが急増しているのが現
実であり、中学校の学力問題を改善するた
めにも保・幼・小・中学校までの接続が大
事になる。

●企画部長　糸数　義人
　⑤�学習支援員配置事業、特別支援教育支援員
配置事業については単独経費での対応とな
るであろうと考えている。

※��新型コロナ、ワクチン接種についても質問
しました。

あだにや　ただし

運天 貴也

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

質 馬天小学校改築事業が始まりますが、保
護者、地域に説明会の開催について伺う

答 基本的設計等を終えた後に実施する予定
●教育部長　上原　昇
　�　保護者には予算成立後、通知文書等で、地域には、
広報等を通じて事業実施について周知を行う予定。
質 自治会が活用出来る補助金について伺う
 　１、防犯灯をＬＥＤ照明へ切替えについて
　２、防犯灯設置補助事業について
答　�ＬＥＤ切替えは、令和３年度で終了
●市民部長　永吉　盛哲
　�　新設の防犯灯設置は、今まで通り、一灯上
限３万円補助。予算の範囲内で設置。今後は
要望に応えられるよう予算確保に努めたい。
質　�南城市国土強靱化地域計画進捗状況について
答　�骨子となる計画案が概ね完成
●総務部長　屋比久　正明
　�　被害を最小限に抑えるためハード、ソフト
の両面多様な対策を示す計画で、関係部局、
機関、地域、企業等と連携体制が不可欠。
再質 　�防災メール登録者数について
答　�●総務部長　屋比久　正明
　�　３月17日現在、4,687名人口比10.4％。
再質 　�アパートを活用した避難ビルの検討を提案したが
答　�●総務部長　屋比久　正明
　　進んでいない。
再質 　�重要なポストを出向、しっかり市民を守る策定ができるか伺う
答　�●総務部長　屋比久　正明
　�　強靱化に向けて体制づくりしていくと思っ
ております。
再質 土建部関係では、どのような強靱化が必要なのか伺う
答　�●土木建築部長　玉城　勉
　�　市は起伏が激しく美しい自然が多い一方災害の
リスクも非常に大きく、地すべり危険箇所、海抜
が低い集落があり、課題は非常に山積している。
再質 　�避難行動支援者名簿の進捗状況を伺う
答　�●福祉部長　城間　みゆき
　�　個別計画に向けて今後取り組んでいきたい。
再質 　�有事の際に学校が避難所となります。地域が鍵を開けら

れるようお願いしていましたが、学校との協議について
答　�●教育部長　上原　昇
　�　まだやってない。

うんてん　たかや
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会議日程

議員名

第１回
臨時会 第２回定例会

1月 3月
15日 2日 5日 8日 9日 10日 11日 15日 16日 17日 18日 22日
本
会
議
①

本
会
議
①

本
会
議
②

常
　
任

委
員
会
①

常
　
任

委
員
会
②

常
　
任

委
員
会
③

常
　
任

委
員
会
④

常
　
任

委
員
会
⑤

常
　
任

委
員
会
⑥

本
会
議
③

本
会
議
④

本
会
議
⑤

本
会
議
⑥

議長 国　吉　昌　実 ○ ○ ○ 委員会に所属していないため ○ ○ ○ ○

総
務
福
祉
委
員
会

松　田　兼　弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
中　村　直　哉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
安谷屋　　　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 他 ○ ○ ○ ○
宮　城　秋　夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
新　里　　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
島　袋　裕　介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
前　里　輝　明 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
上　地　寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
大　城　竜　男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
玉　城　　　健 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

産
業
教
育
委
員
会

親　川　孝　雄 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
知　念　俊　也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
運　天　貴　也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
森　山　　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
宮　城　康　博 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
仲　間　光　枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
吉　田　　　潤 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
平　田　安　則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○
宮　平　憲　二 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○

　欠席の事由　○：出席　△：途中出席　▲：途中退席　除：除斥　公：公務　病：病休　他：その他

閉会中の継続調査
調査事件

　　① 今後の子育て政策について
　　② 自然災害について
　　③ コロナ対策について
　　④ 認定こども園について
　　⑤ 財政課題について

総
務
福
祉
委
員
会

閉会中の継続調査
調査事件

　　①財政課題について
　　②自然災害について
　　③教育環境について

産
業
教
育
委
員
会

議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表

議会活動・委員会活動
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　今臨時会において可決された「議案第67号指定管理者の指定について」は、本市
の社会体育施設９施設、都市公園等５施設を一括して随意契約で南城文化・スポーツ
パートナーズ（共同企業体）へ指定管理を行うという議案である。
　これは南城市公共ＦＭ（ファシリティマネジメント）推進チームが民間提案制度（随
意契約保証型）を取り入れ公募をかけ、民間から20の提案を受け採択した12事業の
一つである指定管理導入事業である。私たち議員は11月５日に大会議室で行われた
研修会でその提案を知ったが、「現時点で事業化や契約等を保証するものではありま
せん」と説明を受け、議案として詳細な説明は受けていない。
　市が行政改革推進の一環として懸命に取り組む新しい試みに対しては理解するが、
議会には市民目線で地方自治法第96条に規定された事件を議決しなければならない
責務がある。議案第67号のような新しい試みには特に慎重審議に徹し時間をかける
必要がある。そのことに対する配慮や議会に対する事前の詳細説明もなく、今定例会
に議案として上程された時点でも必要な資料や十分な事業説明も整っていないこと
は、議会軽視の誹りを免れない。委員会において今般の議案の担当部長である教育部
長から誠実な謝罪の言葉をいただいたが、議案の上程に当たって執行部は重々注意し
ていただきたい。
　議案第67号指定管理者の指定についてを可決するにあたり、上記を表明し下記の
付帯決議を付す。

記

１．現在、利用者が使用している時間帯を制限するような自主事業の実施をしないこと
２．管理レベルに関係なく、除草剤を使用しないよう徹底すること
３．指定管理料は３年間の限度額を超えないこと
４．年度ごとの事業報告等を議会にも報告すること
５．モニタリングマニュアルと運用指針を作成すること
６．現在、雇用されている方を優先的に雇用すること

以上決議する。

令和３年１月15日
南城市議会

議案第67号指定管理者の指定に対する付帯決議議案第67号指定管理者の指定に対する付帯決議
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　沖縄防衛局は令和２年４月「普天間飛行場代替施設建設事業公有水面埋立変更承認
申請書」を沖縄県に提出した。同申請によると、埋立土砂等の県内調達を増量変更し、
その内７割超（31,596千立方メートル）を沖縄島南部地区（糸満市・八重瀬町）か
ら調達予定としている。
　我が南城市も含まれる沖縄島南部の地は、沖縄戦で逃げ場を失った住民が追い詰め
られ、また南下作戦をとった日本軍兵士の多くが命を落とした場所である。幾多の遺
骨は未だ見つかっておらず採掘場のある糸満市米須の鉱山付近では、現在も遺骨収集
が続いている。
　３月２日の閣議後会見で岸信夫防衛相は「砕石業者によるしっかりした対応を求め
ていく」と強調しているが、沖縄戦の激戦地であった南部地区から採取した遺骨混入
土砂が、普天間代替施設建設事業の埋立に使われることは、人道上許されることでは
なく、本市議会は、日本国政府に対し下記事項が速やかに実現されるよう強く要請す
る。

記

　１　土砂採取場所については、県民感情に最大限配慮すること。
　２　土砂採取場所の戦没者の遺骨収集を国の責任で実施すること。

　以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

　令和３年３月22日

沖縄県南城市議会

あて先　衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、防衛大臣、
　　　　沖縄及び北方対策担当大臣

沖縄島南部の土砂を埋立に使用しないよう求める意見書沖縄島南部の土砂を埋立に使用しないよう求める意見書
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　今年１月末に、沖縄県議会米軍基地等関係特別委員会が住宅地域上空での飛行訓練
の中止及び日米地位協定の抜本的な改定を求める委員長声明を発し、沖縄防衛局はじ
め関係機関に強く要請を行った。その際、関係機関は「米軍に対して、航空機の運用
に当たっては、最低安全高度に関する日米合同委員会合意を遵守するとともに、より
沖合で訓練を実施するなど、周辺住民に与える影響を最小限にとどめるように申し入
れを行っている。引き続き米側と連携を図りながら、今後とも安全面に最大限の配慮
を求めて、地元の皆様に与える影響が極力小さくなるように求めてまいりたい。」と
の説明をしたということである。
　しかしながら、マスコミ報道にあるようにその後も、米軍の訓練空域ではない国頭
村辺戸岬周辺、慶良間諸島等で低空飛行が確認されるなど、平穏な生活を乱す米軍航
空機の低空飛行に対し県民の不安と懸念は一層強まっている。かかる現実が速やかに
改善されない要因は、日米地位協定の問題があり、特例法で米軍は日本の航空法が適
用されていない状況がある。
　本市議会は、県民の生命・財産を守る立場から、度重なる米軍航空機の低空飛行に
対し厳重に抗議するとともに、下記の事項が速やかに実現されるよう強く要請する。

記

　１　米軍航空機による低空飛行を即時中止すること。
　２�　航空機の飛行の安全等を定めた航空法を適用できるよう「日米地位協定の実施

に伴う航空法の特例に関する法律」廃止し、日米地位協定を抜本的に改定するこ
と。

　以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

　令和３年３月22日

沖縄県南城市議会

あて先　衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、外務大臣、防衛大臣、
　　　　沖縄及び北方対策担当大臣

米軍航空機の低空飛行に関する意見書米軍航空機の低空飛行に関する意見書
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　令和２年度の議会報告会は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点からホームページでの書面
報告とさせていただいておりましたが、令和３年３月末日をもって終了しました。

　両常任員会の報告概要は下記の通りでした。

　令和２年９月から令和３年３月までの公開期間で、閲覧件数は188件、報告書に関するご意見・
ご感想は０件でした。ありがとうございました。
　南城市議会活性化特別委員会では、令和３年度の議会報告会をどのような形式で行うかも含め、
新型コロナウイルス感染症の情勢をみながら検討していきます。今後とも、どうぞよろしくお願い
いたします。

調査期間：令和２年６月29日～９月３日
調査方法：�担当部から説明を聴取し、各委員

から質疑。
調査概要：�コロナ感染防止対策事業の現状と

今後の課題について
　　　　　　１．予防対策支援
　　　　　　２．困窮する方々への支援
　　　　　　３．経営と雇用の継続支援
　　　　　　４．地方自治体への国の動向

調査期間：令和２年６月29日～９月３日
調査方法：�新型コロナウイルス感染拡大の影

響を受け、担当部への聞き取り調
査が実施できなかったため書面調
査とした。

調査概要：�教育現場における新型コロナウイ
ルス感染防止対策について

　　　　　　１．感染防止対策
　　　　　　２．心の対策
　　　　　　３．学習環境の対策について
　　　　　　４．その他、PTA活動について

■総務福祉常任委員会（17ページ） ■産業教育常任委員会（19ページ）

第８回南城市議会報告会終了のお知らせ第８回南城市議会報告会終了のお知らせ

広報調査特別委員会からのお知らせ広報調査特別委員会からのお知らせ
①�　「議会だより」のレイアウトを今号より横書きの左綴じに変更しました。予算に関する記事など、大き
な桁の数字を扱うことが多いことから、より読みやすくするための変更です。
②�　2021年２月10日21時26分に、議会代表メールに「市議会便り」という表題のメールをいただきました。
内容は玉城地区における児童館建設に対する意見でありましたので、全議員に配信し情報共有を図りまし
た。
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議会インターネット中継議会インターネット中継

表紙写真募集表紙写真募集

議会議事録公開議会議事録公開

ご意見・ご感想ご意見・ご感想 あなたも市議会を
傍聴してみませんか？
あなたも市議会を
傍聴してみませんか？

　ホームページで議会中継の
動画を配信しています。
　会議名や議員名を指定して
ご視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/shisei/gikai/live/ https://www.city.nanjo.okinawa.jp/shisei/gikai/search/

　ホームページで議会議事録
を公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月
後となりますことをご了解く
ださい。

　「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp　TEL 098-917-5405　FAX 098-917-5438
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp　TEL 098-917-5405　FAX 098-917-5438

　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、ど
のような発言をしているのか、自分の目で見て、
聞いて確認してみませんか。市政を知る良い
機会です。
　次回の定例会は６月に召集される予定です。

市内の風景や自然、おすすめのスポットなど、
南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしています。

�応募作品は返却しないものとします。
�応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
�応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
�応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。

�人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、
電話番号、撮影場所、撮影年月日をご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

　昨年の今頃、孫のピカピカの新１年生生活のス
タートが遅れたことを思い出しながら原稿を書い
ている。
　真新しいランドセルを背負っては不安気な表情
を浮かべる孫の顔が浮かぶ。今年も教職員及び保
護者のみの参加で開催予定との通知が届いた。ど
うか予定通りに新1年生が校門をくぐってくれるこ
とを願わずにはいられない心境である。
　さて、我が南城市議会も様々な新型コロナ対策
関連予算を可決してきました。

　必要としている方々にしっかりと行き届いてく
れることを願っている間にも、変異株ウィルスへ
の感染を伴う第４波の流行が現実味を帯びてきて
います。
　市民の皆様、まだまだ時間はかかりそうですが、
できるだけ積極的に新しい生活様式を取り入れて、
コロナ収束に向けて一歩一歩着実に歩を進めてま
いりましょう（今年は丑年）。ちなみに私も年男、
還暦。
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